

Les Chrétiens doivent être le sel et la lumière en ce monde. Ce sel qui est un élément conservateur à l'époque de Jésus, lorsque les réfrigérateurs n'étaient pas au point..., la saumure sauvegardait les aliments. Le Chrétien est invité à être un conservateur, à garder la Loi de Dieu, à conserver la foi intacte de tout ce qui pourrait la corrompre.

Il est aussi ce sel qui donne un goût à part, un exhausteur de goût comme on dit aujourd'hui. Il titille les papilles. Il est le grain de sel qui vient relever une vie ordinaire sans saveur si elle ne porte pas d'objectif, si elle se vit sans effort, lorsqu'on se laisse vivre comme d'autres se laissent mourir. Le Chrétien est un conservateur qui donne un autre sens, un autre goût à la vie.

La lumière qui éclaire dans les moments d'obscurité de nos vies. Le Chrétien c'est l'espérance au milieu du désespoir, la chaleur de la flamme qui réchauffe les mains engourdis par le froid. Il ne propage pas les ténèbres mais apporte la lumière. Cette lumière qu'il a reçu pour lui-même il se doit de la communiquer. La flamme de départ n'est jamais amoindrie si on la diffuse mais elle éclaire davantage le monde.

Cette lumière qui guide le voyageur égaré, ce phare qui nous appelle à rentrer au port, à rentrer à la Maison, à venir à Dieu. Le Chrétien est le chemin tracé pour que l'égaré retrouve sa Maison. Il ne fait pas le chemin à la place de l'autre mais le guide quitte à faire un bout de chemin avec lui. Sa lumière éclaire, elle fait la vérité sur les choix qui sont fait, sur nos zones d'ombres. Le Chrétien est un guide, une aide pour discerner, un réchauffeur de coeurs.

Le Chrétien ne témoigne pas de lui-même mais de Dieu. De Dieu vient la lumière, le discernement. De Dieu vient ce sens si particulier qu'a la vie. A l'époque de Jésus il n'y a pas d'électricité. Pour que la lumière puisse être transmise il faut que quelqu'un la fasse naître. C'est Dieu qui a fait naître cette lumière en nous. Celui qui n'est pas lumière pour les autres en cachant sa flamme sous un sac, celui qui n'est pas le sel en se laissant dénaturer par les valeurs de ce monde et le relativisme : celui-là n'est pas Chrétien.

Il y a un but à tout cela. Tout comme "*aimez-vous les uns les autres*" (entre Chrétiens donc) a un but que le Christ indique "*Tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres*" (Jean 13, 34-35). Ici aussi donc le sel et la lumière ont un but : "*Brillez devant les hommes : alors, voyant ce que vous faites de bien, ils rendront gloire à votre Père qui est aux cieux*". Le but c'est la conversion. C'est dire si le témoignage que les Chrétiens donnent est extrêmement important, plus encore que le témoignage de ceux qui ne croient pas en Dieu. Ceux là témoignent d'eux-mêmes, de leurs convictions, de leurs valeurs changeantes. Ils témoignent un jour d'une chose et le lendemain de son opposé. Pour les Chrétiens rien de tel puisqu'ils témoignent de Dieu, de la foi, de ce que tout ne se vaut pas, non pas parce que je décide que ça doit être ainsi, mais parce que Dieu nous a éclairé. Les gens et la manière de vivre n'ont pas de valeur relative aux circonstances, la valeur des personnes et de ce dont nous témoignons par les paroles et les gestes ont une importance constante.

Bref Jésus nous rappelle à tous que la foi ce n'est pas que de savoir des choses sur Dieu, d'avoir une force en soi inutilisée. Et encore moins d'avoir des convictions personnelles. Mais de vivre chaque jour comme un Chrétien doit le faire. Un Chrétien ce n'est pas que quelqu'un qui sait, ce n'est pas que quelqu'un qui croit, c'est celui qui vit sa foi.

Le prophète Isaïe nous disait justement ce que doit faire le Chrétien. Par exemple "*Donnes à celui qui a faim ce que toi, tu désires*". Non pas "donne-lui ce que tu veux" mais "donne-lui ce que toi-même tu aimerais recevoir". Non pas donner ce dont nous n'avons pas besoin mais ce que nous aimerais recevoir si nous étions à la place de ceux qui ont faim. Le Chrétien n'est pas celui qui n'aime pas les choux de Bruxelles et dit à celui qui a faim : "Tiens, je te donne mes légumes". Non, le Chrétien c'est celui qui aime les frites et dit à celui qui a faim : "Tiens, je te donne mes frites". C'est très concret d'être Chrétien !

Si nos actes ne sont pas cohérents avec notre foi, alors nous sommes des menteurs, de faux témoins, de mauvais témoins. Vouloir librement devenir Chrétien c'est immanquablement changer de manière de vivre. Si nous portons le même regard que les autres sur le monde et les gens, si nous avons les mêmes valeurs qu'eux, que nous ne croyons qu'en l'existence d'un dieu dont nous ignorons la Loi, alors nous ne sommes pas Chrétiens.